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Résumé : 
Pour évaluer la résistance à la fatigue d’une structure, on doit tenir compte des paramètres locaux, de la géométrie de la 
pièce, du chargement et du matériau. Dans le cas des assemblages soudés, en plus de tous ces paramètres, il faut prendre en 
considération l’effet des contraintes résiduelles et de l’hétérogénéité des propriétés du matériau dû au soudage.Ce travail 
porte sur l'étude du comportement en fatigue d'assemblages soudés en acier A48AP, représentatifs d'éléments de structures 
de conteneurs à gaz et de circuits de vapeur vive principale (VVP).Cette étude,  expérimentale, a porté sur les joints soudés 
dans les différentes parties, à savoir dans la Zone Affectée Thermiquement (ZAT), dans le Métal Fondu (MF) et dans le Métal 
de base (MB).La durée de vie en fatigue des assemblages soudés correspond souvent à une durée de vie en propagation de 
fissures amorcées en pied de cordon à partir de défauts résultant de l'opération de soudage. L'influence de la géométrie 
locale et des contraintes résiduelles est prépondérante. La qualité des assemblages soudés bout-à-bout de l’acier étudié ici a 
permis de mettre aussi en évidence l'influence de la nature du métal d’apport.Les résultats obtenus montrent que la 
propagation des fissures dans les cas du métal de base et de la zone affectée thermiquement est légèrement retardée par 
rapport à la propagation des fissures dans le métal fondu, ce retard est dû à la présence de contraintes résiduelles induites 
lors du soudage ainsi que de la différence des propriétés du matériau dans les différentes zones. Cette étude a été complétée 
par des mesures d’énergie. 

Mots clés : ZAT, MB, MF, propagation de fissure, énergie spécifique. 

 
Abstract 
To evaluate the fatigue strength of a structure, one must take into account local parameters, the part geometry, loading and 
material. In the case of welded joints, in addition to all these parameters, we must consider the effect of residual stress and 
heterogeneity of material properties due to welding. 
This work concerns the study of fatigue behavior of welded steel A48AP, representative of structural elements of gas 
containers and channels of live steam main (VVP). 
This study experimentally examined the welded joints in different parts, namely in the Heat Affected Zone (HAZ), in the 
molten metal (FM) and the metal base (MB). 
The fatigue life of welded joints often corresponds to a lifetime crack initiated at the foot of cord from defects resulting from 
the welding operation. The influence of local geometry and residual stresses are predominant. The quality of welded end to 
end steel studied here has also helped to highlight the influence of the nature of the filler metal. 
The results show that crack propagation in the case of the base metal and heat affected zone is slightly delayed with respect 
to the crack in the weld metal, this delay is due to the presence of residual stresses induced during and welding of the 
difference in material properties in the different zones. This study was complemented by measures of energy. 

Keywords : : HAZ, MB, MF, crack growth, specific energy. 
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